



Ärztlicher Kreisverband Landshut Isargestade 731 - 84028 Landshut Quartalsbrief 04/2022

Sehr verehrte Frau Kollegin, sehr geehrter Herr Kollege, wie schon beim 3.Quartalsbrief werden Sie erstaunt bemerken, dass sie den letzten QB des Jahres 2022 auch schon so früh erhalten. Der Grund dafür ist wieder unsere Sekretärin, die an Weihnachten verdienten Familienurlaub braucht, aber auch ich drängte, hätte ich sonst keine Möglichkeit gehabt, Ihnen Allen frohe Festtage und einen guten Start ins Neue Jahr zu wünschen. Der anfänglich nasse Herbst hatte sich doch noch von seiner schönsten Seite gezeigt und hat sich zu einem prächtigen Altweibersommer (darf man das noch sagen?) entwickelt, den man wirklich gut genießen konnte. Jetzt aber ist er da, der Winter und gleich so heftig, mit allem, was ein Winter so zu bieten hat: Schnee hat ganz Ostbayern diese Woche in weiße Pracht getaucht und Blitzeis hat für rutschige Straßen, Autokarambolagen und vermehrt Knochenbrüche gesorgt. Deshalb freut sich nicht jeder, außerdem sind Schneeräumen, und Streugut ausbringen angesagt. Zum Trost gibt es etwas Lyrik: Ich habe Hermann Hesse bemüht: In Weihnachtszeiten reis' ich gern Und bin dem Kinderjubiläum fern Und geh' in Wald und Schnee allein. Und manchmal, doch nicht jedes Jahr, Trifft meine gute Stunde ein, Dass ich von allem, was da war, Auf einen Augenblick gesunde Und irgendwo im Wald für eine Stunde Der Kindheit Duft erfühle tief im Sinn Und wieder Knabe bin...**Einige Informationen für Sie:**

Nächste ÄKV-Fortbildungen 2023:

Beginn jeweils 19.30 h - Ort: Sitzungssaal des Landratsamt Landshut

15.2. Lymphödem und Lipödem - von der Kompression zur Lymphchirurgie - Neues aus Diagnostik und Therapie - Dr.med. Soeren Sörensen- Facharzt für Innere Medizin und Kardiologie - Landshut Niedermayerstraße 8

22.3. Medizinischer Kinderschutz und die Rolle der niedergelassenen Ärzte. Typische, misshandlungsbedingte Befunde und mögliche Vorgehensweisen. Arbeit der Kinder-schutzgruppe im KiKH St Marien Landshut - Frau Pia Manjgo - ÖÄ Kinderchirurgie, Kinderschutzmedizin, Kinder- und Jugendlichenpsychotherapeutin KiKH St. Marien Landshut

26.4. Mitgliederversammlung mit Neuwahlen Vorsitzende und Vorstand

24.5. NN - NN

28.3. Vorstandssitzung ÄKV LA – Hotel-Restaurant Landshuter Hof (?)

Bericht über Hoagarten am 20.11. veranstaltete der ÄKV LA einen Voradventlichen Hoagarten, der die Zuhörer einstimmen sollte, auf die kommenden, bekannt hektischen Tage vor Weihnachten und den bevorstehenden Jahreswechsel gelassener

zu reagieren. In Kürze hatten sich Saal und Empore der Heilig-Kreuz-Kirche bis zum letzten Platz gefüllt, um den Musikern und ihrer Darbietung stimmungsvoller Instrumentalmusik, Gesang und heiteren, aber auch besinnlichen und zum Nachdenken anregender Lesungen zu lauschen. Das Programm wurde präzise, ungekünstelt vorgetragen und man merkte den Musikern ihre Liebe und Hingabe zur Musik deutlich an und auch die Zuhörer lauschten mucksmäuschenstill dem Dargebotenen. In der Pause konnte man sich an Glühwein und Gebäck stärken. Am Ende der Veranstaltung ließen es die zufriedenen Gäste in den bereit gestellten

Körbchen wie gewünscht mehr rascheln als klingeln – was zum guten Zweck – einer Spende von 1400 Euro an das Caritas Mutter-Kind-Haus beigebracht hat. Ausführlicher Bericht über das Konzert und die Spendenüberreichung siehe HP des ÄKV LA www.aekv-landshut.de

Ergebnis der Delegiertenwahl zur BLÄK 2022: Leider haben in den 7 Stimmkreisbezirken Niederbayerns nur zwischen 27,34 %(DEG) und 37,92 %(LA) der Wahlberechtigten ihr Stimmrecht genutzt und an der Wahl beteiligt. Das Gesamtergebnis für BY können Sie im Spezialheft 2 der BLÄK nachlesen. Das Ergebnis für den ÄKV Landshut lautet:

Frau Stephanie Selmaier - FÄ Allgemeinmedizin – Adlkofen

Frau Dr.med. Margit Kollmer – FÄ Allgemeinmedizin – Velden

Herr Dr.med. Martin Breckner – FA Radiologie – Klinikum Landshut

Der ÄKV Landshut gratuliert den neugewählten Delegierten und wünscht Ihnen bei der Ausübung ihres Amtes allzeit ein gutes Händchen.

Organspende: ist ein wichtiges Thema, das uns Ärztinnen und Ärzten ein wichtiges Anliegen sein muss. Deshalb hat der Vorsitzende der Hilfgemeinschaft der Dialysepatienten und Transplantierten Regensburg/Straubing darum gebeten, Ihnen Informationen rund um die Organspenden weiterzugeben.

Kontakt: E-Mail: hagenbuch.juergen@icloud.com und [Informationen für Hausärztinnen und Hausärzte zur Organspende \(www.organspende-info.de\)](http://www.organspende-info.de)

Frauenpower: Erstmals studieren in der BRD mit 50,2 % mehr Frauen als Männer (1998: 44,5%). Dabei haben Fächer wie Germanistik, Erziehungswissenschaft, Soziale Arbeit und Psychologie Frauenanteile von mehr als 75 %. Der Anteil im Medizinstudium liegt bei nahezu 70 Prozent, bei den Assistenzärztinnen sind die Ärztinnen oft in der Überzahl, in leitenden Funktionen geht man jedoch nur noch von etwa zehn Prozent aus und in den Uni-Kliniken sind es sogar weniger als zehn Prozent.

Beitragsordnung ÄKV La zum 01.01.2023: Die MGV hatte am 20.04.2022 beschlossen den Beitragssatz von 0,07% auf 0,06% zu senken. Die BLÄK hat zugestimmt, die Regierung von OBB hat die Senkung genehmigt. Nach Bekanntmachung durch Aushang in den Geschäftsräumen des ÄKV tritt die neue Beitragsordnung am Neujahrstag 2023 in Kraft.

17.12.2022: Ein denkwürdiger Tag für mich. Mein Vater würde heute seinen 114. Geburtstag feiern. An seinem 66. Geburtstag konnte ich ihm große Freude bereiten, denn ich hatte einen Tag vorher mein Staatsexamen und an seinem Geburtstag mein Rigorosum bestanden. Zugleich hatte ich ihn von seiner finanziellen Verpflichtung, für meinen Unterhalt zu sorgen, endgültig entbunden...

Das war der 79. Quartalsbrief und höchstwahrscheinlich der vorletzte, den ich seit dem 2. Quartal 2003 für Sie geschrieben habe. Ich hoffe, Sie nicht überaus mit meinen Informationen, Berichten und Gedanken gelangweilt zu haben. Gelegentlich habe ich sogar ein positives Echo auf meine Briefe bekommen, Negatives war selten bis wenig dabei. Verbleibt mir nur noch Ihnen zusammen mit Ihren Angehörigen, Freunden, Bekannten ein frohes Weihnachtsfest, Zeit zur Entspannung, Besinnung auf die wirklich wichtigen Dinge des Lebens und viele interessante Lichtblicke im kommenden Jahr zu wünschen und mich auf ein gesundes Wiedersehen zu freuen

Ihr - Dr.med. Werner Resch – Vorsitzender ÄKV Landshut – 17.12.2022